



## **Spannende Geschichten zu Persönlichkeiten der Basler Herbstmesse**

**Den besonderen Charme und Charakter der Basler Herbstmesse machen in erster Linie die Menschen aus, die dahinter stehen. Von Familiendynastien bis zu Schaustellerinnen und Schaustellern, die seit Jahrzehnten dabei sind – sie alle kennen die Herbstmesse wie kaum jemand und wissen Interessantes und Einzigartiges zu erzählen.**

Nicht wenige Schaustellerinnen und Schausteller der Basler Herbstmesse sind seit vielen Jahren dabei und vom Traditionsevent nicht mehr wegzudenken. Ihre jahrelange Präsenz hat ihnen einen reichen Erfahrungsschatz beschert und damit viele spannende Geschichten. Was hat sich aus ihrer Perspektive über die Jahre verändert? Welche Erlebnisse haben sie geprägt? Nebst den langjährig Engagierten sind dieses Jahr auch ein paar junge Schaustellerinnen und Schausteller zum ersten Mal an der Basler Herbstmesse dabei. Wie erleben sie ihre erste Herbstmesse und was fasziniert sie an ihrer Tätigkeit? All diese Geschichten warten nur darauf, erzählt zu werden.

### Familien-Dynastien

Folgende Familien stehen für Interviews und Auskünfte gegenüber den Medien zur Verfügung:

#### **Wacker & Schwob**

Die Traditionsfirma Wacker & Schwob mit traditionellen Backwaren aus Basel ist seit mehr als 90 Jahren an der Basler Herbstmesse präsent: am Peters- und Münsterplatz, in der Messehalle sowie auf dem Messeplatz. 1928 wurde das «Wacker-Chäschüechli» kreiert.

*Medienkontakt: Yvette Saxer, [info@wacker-schwobaq.ch](mailto:info@wacker-schwobaq.ch), 061 333 21 00*

#### **Familie Glaser**

Die Familie Glaser ist seit über 130 Jahren und in der 6. Generation mit ihrem Messespezialitäten-Stand an der Herbstmesse vertreten und seit über 60 Jahren am gleichen Platz auf dem Barfüsserplatz. Die Rosenküechli werden immer noch gleich hergestellt wie zu Grossmutterns Zeiten. Das Magenbrot wird nach wie vor jeden Tag frisch an den Stand geliefert.

*Kontakt: Christoph Glaser, [cq@autoglaser.ch](mailto:cq@autoglaser.ch), 079 353 01 51*

#### **Familie Haeseli-Schaad**

Hermann und Ruth Haeseli-Schaad waren schon mit verschiedensten Spielgeschäften an der Basler Herbstmesse, dieses Jahr mit einem Boxkasten und mit dem Enten-Angelspiel «Happy Duck» in der Messehalle.

*Kontakt: [ruth.haeseli@bluewin.ch](mailto:ruth.haeseli@bluewin.ch), 079 644 34 69*

#### **Familie Zanolla**

2023 feiert die Firma der Schausteller-Familie Zanolla aus Luzern ihr 100-Jahre-Jubiläum. Dieses Jahr übernimmt die 4. Generation das Unternehmen. Mit der «Niagara»-Rutsche, der «Insider» oder auch ihrem Autoscooter sind sie seit Jahrzehnten regelmässig an der Basler Herbstmesse.

*Kontakt: Eugen Zanolla, [eugen@zanollaag.ch](mailto:eugen@zanollaag.ch), 079 670 80 00*

Junge Schaustellerinnen und Schausteller

Folgende Jungschaustellerinnen und Jungschausteller stehen für Interviews und Auskünfte gegenüber den Medien zur Verfügung:

**René Joel Bourquin**

René Joel Bourquin stammt aus der Schaustellerfamilie Bourquin, die unter anderem auch das Riesenrad «Swisswheel» sowie einen Autoscooter haben. Dieses Jahr ist Sohn René mit der Bahn «Hip Hop» auf dem Kasernenareal.

*Kontakt: René Joel Bourquin, Bourquin Lunapark AG, +41 79 844 32 34*

**Alexandra Buchser**

Alexandra Buchser hat die Himalayabahn «Snow-Dream» von ihrem Vater Werner Buchser übernommen und ist damit dieses Jahr auf dem Münsterplatz.

*Kontakt: Alexandra Buchser, +41 79 281 03 92 / +41 44 432 74 55*

**Ramon Buser**

Ramon Buser ist Schausteller in der dritten Generation: Seiner Grossmutter gehört die «Enterprise», die 2023 auf der Rosentalanlage steht. Und sein Vater Ernst Buser verkauft im «Zum Holzschopf» auf dem Messeplatz den «Alpfleck» – eine Art Flammkuchen. Sohn Ramon sorgt dieses Jahr mit dem «Crazy Hotel» auf dem Kasernenareal für einen Mega-Spass für die ganze Familie.

*Kontakt: Ramon Buser, Buser Lunapark AG, +41 76 562 61 04 / +41 44 947 20 46*

**Ronny Büttiger**

Die Eltern von Ronny Büttiger sind ebenfalls schon seit Jahrzehnten auf der Basler Herbstmesse, früher mit der «Rock'n'Roll»-Bahn. Ronny Büttiger ist 2023 mit dem Schiessstand «Golden Nugget» und seinem Boxer auf der Rosentalanlage.

*Kontakt: Ronny Büttiger, Ronny Büttiger Vergnügungsbetriebe, +41 79 459 01 42*

**Andrea Flammer**

Andrea Flammer hat das Kinderkarussell «Bienenflug» von ihrer Mutter übernommen. Das Karussell, bei dem Bienen und Bären um den Bienenstock fliegen, steht dieses Jahr auf dem Petersplatz und bringt dort Kinderaugen zum Leuchten: Die Auf- und Abwärts-Bewegungen können die Kinder nämlich selbst steuern.

*Kontakt: Andrea Flammer, +41 76 371 20 70*

**Lydia Hersberger**

Lydia Hersberger stammt aus der Marktfahrerfamilie Serieys und führt dieses Jahr bereits zum vierten Mal die «Crêperie Hersberger» an der Herbstmesse. In der Verpflegungsmeile auf dem Messeplatz lockt sie mit einer grossen Auswahl an süssen und salzigen Crêpes und Waffeln.

*Kontakt: Lydia Hersberger, +41 79 339 41 26 / +41 61 701 56 54*

**Géraldine Jolliet**

Auch Géraldine Jolliet stammt aus einer Schaustellerfamilie mit mehreren grossen Geschäften. Ihre «Pegasus»-Bahn verzaubert dieses Jahr auf dem Messeplatz die Besucherinnen und Besucher.

*Kontakt: Géraldine Jolliet, Jolliet Schaustellerbetriebe GmbH, +41 79 482 62 40 / +41 41 370 30 33*

**Natascha Stey und Michelle Howald**

Natascha Stey und Michelle Howald – Tochter von Peter Howald, Präsident des Schausteller-Verband-Schweiz – führen zusammen den Stand «Schokofrüchte Stey und Howald» auf dem Münsterplatz.

*Kontakt: Natascha Stey: +41 79 287 70 03 / Michelle Howald: +41 79 697 18 56*